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令和４年度第１回都市経営会議 令和４年（２０２２年）４月２５日（月）開催   
１ 令和４年度補正予算について 
【提 案】 企画経営部 
【結 果】 承認 
【質疑等】 なし   
２ 専決処分した事件の承認を求めることについて（宝塚市市税条例の一部を改正する条
例の制定について） 

専決処分した事件の承認を求めることについて（宝塚市都市計画税条例の一部を改正

する条例の制定について） 

【提 案】 企画経営部 
【結 果】 承認 
【質疑等】 なし   
３ 宝塚市市税条例等の一部を改正する条例の制定について 
【提 案】 企画経営部 
【結 果】 承認 
【質疑等】 なし   
４ 市道路線の認定及び認定変更について 
【報 告】 都市安全部 
【質疑等】 承認 

・ 平井と山本中の位置図だが、ごみ置場をこれまで明記していたと思うが今回は載せて
いないのは何か意図があるのか。 
⇒ 別の標記と重なったため載せていない。 

・ 平井の平面図で②の写真を見ると入り口が狭く見える。議案５にある通り、写真の右
側に公園が新設されるのだと思うが、入り口を広くすることはできなかったのか。違

和感があり、写真を入れ替えた方がよいのではないか。 
⇒ 写真の撮り方で狭く見えてしまうが、基準通り全て幅員６メートルを確保している。
写真の入れ替えについては検討する。 

・ 野上の案件について、路線図をみると一部土地が含まれているが、この区域も道路と
して認定するのか。もしくは側溝も含めて整理をする予定があるのか。 
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⇒ 市道として引き取るにあたり必要最低限の整理は行う。 
・ 宝梅の案件について、今回の追加認定の箇所は管理協定の締結を条件としていたのか。 
⇒ 神戸市の土地は市内を縦断して存在しており、全体の取扱いという大きな話となっ
て協定を締結することができなかった。今回、この整理が終了したため道路として認

定が可能になった。 
・ 行き止まりがあるようだが、今の認定基準に合致するということでよいか。 
⇒ 今の基準には合致していないが、平成７年に権原を取得していること、その当時に
神戸市との管理協定が締結すれば認定を行うという意思決定を行っていたため、今回

認定しようと考えている。   
５ 宝塚市都市公園条例の一部を改正する条例の制定について 

【報 告】 都市安全部 
【質疑等】 なし   
６ 訴えの提起について 

【提 案】 都市整備部 
【結 果】 承認 
【質疑等】  

・ 今回の訴えの提起まで対応が長くなってしまったのはなぜか。 
⇒ 支払いの有無が繰り返され、その都度納付相談を実施して分割納付等の対応をした
結果、時間が経過した。従前から、滞納が３ヵ月続いたことを理由に、納付相談を実

施することなく即退去を命じることは行っていない。 
・ 今回のケースに類似したものは他に何件あるのか。 
⇒ １００万円以上の滞納者は１４世帯ほどあるが、分割での返済を受けている。 

・ やむを得ず強制執行となった場合、福祉部署への引継が必要である。  ⇒ 丁寧に対応する。   
７ 宝塚市営住宅管理条例の一部を改正する条例の制定について 

【提 案】 都市整備部 
【結 果】 承認 
【質疑等】 
・ ウクライナでの戦争避難民の方が本市の市営住宅への入居を希望した場合、入居する
ことは可能なのか。 
⇒ 目的外使用という位置付けで広く相談に乗ることとしており、個別に相談を受ける
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ようにしている。 
・ 入居要件を変更するということだが、他市も同じように取り組んでいるのか。  ⇒ 兵庫県は単身入居の制限を撤廃しているが、阪神間ではまだ取り組まれていない。 
・ 「配偶者からの暴力の被害者の保護に関する証明書」等となっているが、「等」は何を
想定しているのか。 
⇒ 国からの通知では、婦人相談所以外の配偶者暴力対応機関、他の行政機関、関係機
関と連携しているＤＶ被害者支援を行っている民間団体等に市から問い合わせを行い、

証明書は発行されていないものの確認が取れる場合は同様の扱いをするようにとされ

ている。 
・ 第６条４項に「市長が別に定める要件を備えているもの」とあるが、どこに定められ
ているのか。 
⇒ 現時点で別の要件はなくどこにも定められていない。   

８ 宝塚市議会の議員及び宝塚市長の選挙における選挙運動用自動車の使用の公営に関す
る条例等の一部を改正する条例の制定に係る議案の提出について 

【提 案】 選挙管理委員会事務局 
【結 果】 承認 
【質疑等】 なし   
９ 宝塚市立幼稚園の設置及び管理条例の一部を改正する条例の制定について 

【提 案】 管理部 
【結 果】 承認 
【質疑等】  

・ 小浜幼稚園と西山幼稚園の現在の職員数は。 
⇒ 両園共に選任の園長と副園長、担任が２名配置されている。加えて、小浜幼稚園に
は、臨時職員で選任の養護教諭が、西山幼稚園にも選任ではないが養護教諭が配置さ

れている。また配慮が必要な子どもの為に、加配の臨時講師が配置されている。 
・ 廃園後の職員の配置はどのように考えているのか。計画通りに進めることができるの
か。  
⇒ 過員が生じないように調整していく。管理職の退職者が多く、今年に本来であれば
２名採用しなければならなかったが、残り１、２年のことであるため、臨時ですでに

退職した職員に園長を務めていただいており、園長の加配がないようにしている。一

般教諭は現在３名欠員が生じているうえ、今後の退職者等を見込めば、過員が生じる

ことはないと見込んでいる。 
・ 平成２９年６月に策定した統廃合の計画はこれで一旦完了ということだが、現存する
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７園については今後どうなるのか。  ⇒ 現在も公立幼稚園への就園希望者が毎年７０人から１００人程度減少し続けている。
今後の適正配置については引き続き検討していく。 

・ 跡地の活用についてはどのように考えているのか。  ⇒ 小浜幼稚園、西山幼稚園共に他の幼稚園と比べると築年数が新しい。民間事業者に
売却や貸付をするとしても、既存の建物を生かした活用を検討したいと考えている。   

１０ 宝塚市立病院条例の一部を改正する条例の制定について 

【提 案】 市立病院 
【結 果】 承認 
【質疑等】  
・ 経過措置について、「診療に係る初診加算」となっているが場合によっては遡ることも
想定されるのではないかと思う。明確に初診と記載されている例もあるので、この記

載で正しいのか確認してほしい。 
⇒ 確認しておく。   

１１ 宝塚市公共施設等総合管理計画［改訂版］（案）に係るパブリック・コメントの実施
結果について（報告） 

【報 告】 企画経営部 
【質疑等】  
・ 意見募集の結果一覧表のＮｏ２について、文化施設が最適化の対象外であることを
前提として意見されているが、市はそのような取り扱いをしていない。事実でない

ことが分かるように回答してほしい。またＮｏ６について、「人口当たりの面積を目

安にするのは市民を数字でごまかしている」と意見されているが、人口で公共施設

の整備水準を考えるという事も一つの考え方である。意見の相違があることについ

てもそのことがわかるように回答してほしい。  ⇒ 表現の見直しを行う。 
・ 各施設についての意見に対し、担当部としてもう少し主張したいという思いがある。  ⇒ 意見をいただければ反映する。 
・ 各部でどのように回答したいか思いもあると思う。再度担当部と協議してほしい。  ⇒ 事前に各部と調整したが、再度調整し次回の都市経営会議で改めて報告する。 


